

LE FANTASQUE,

QUÉBEC, 11 FEVRIER, 1841.

Dans l'un de nos derniers numéros nous avons annoncé la prise de Pékin par les anglais, et cela sur la foi de gros et grands journaux qui sont tous, à les en croire, des trésors de vérité ; mais qui ne se font cependant aucun scrupule de nous donner sans sujet de courtes joies ou de sérieuses tranes, selon que la lune leur en dit. Voilà maintenant que la nouvelle est fausse et qu'on a excité vainement nos sympathies. Quant à moi, j'en ai passé de longues nuits d'insomnie et j'en ai fait que trembler pour l'empereur du céleste empire qui, après tout, est un très-bon chinois. Je ne pouvais sans frémir, songer au sort qui attendait ce barbare s'il venait à tomber entre les mains de la première (hé-hem !) des nations civilisées, pour avoir voulu corriger ses chinois de sujets d'une mauvaise passion. Eh bien, voilà cependant le sort qui nous attend ! Pensez à cela, vous qui vous mettez de la société de tempérance ; vous ne pouvez vous figurer tous les maux que vous amassez sur la tête de votre malheureuse patrie ! Ne savez-vous pas que chaque verre de boisson forte que vous avalez portait quelques sous de bon John Bull ; que par là vous souteniez activement son commerce, sans secours duquel ce braye homme doit nécessairement tomber ; que plus vous usiez couler le rhum plus vous l'empêchiez de couler lui-même ; que plus vous usiez de culbutes, plus vous l'aidez à marcher droit ; que vous apaisiez sa soif d'argent en étanchant la votre ; que toutes les fois que vous y voyiez doublé vous l'aidez à voir clair dans ses affaires ; qu'il était ivre de joie quand il vous avait ivres de brandy. Gare à vous désormais, si vous adoptez la froide doctrine des buveurs d'eau ! Sitôt que vous vous serez décidé à vous corriger du défaut de l'ivrognerie qui ruine votre corps, vide votre bourse, avilit votre moral, vous verrez maître John Bull vous tomber sur la carcasse à grands coups de frètes, de vaisseaux de ligne et de chaloupes canonnières ; il viendra vous engorger le véritable rhum de la Jamaïque fabriqué à Londres, comme il est allé bourrer d'opium ces infortunés chinois qui n'y ont vu que du feu. Tout cela est dans l'ordre, et quand on émancipe les esclaves il faut bien nécessairement ramener Mehemet Ali sous le servage de son ancien maître. Quand on réclame des Américains la neutralité il faut bien se fourrer dans les affaires des Egyptiens agrandir ses possessions dans l'Inde, lorsqu'on veut conserver l'équilibre européen. O diplomatie, divine diplomatie, combien je te sais gré de ne pas temperer de mon esprit ; tu m'aurais bientôt rendu fou, plus fou même que je ne suis déjà. Risée à part, qu'on s'attende un de ces quatre matin à voir Québec bombardé, canonné, réduit en cendres et en poudre ; tout cela pour les beaux yeux messieurs les membres de la tempérance !

LE CONSEIL SPECIAL EST MORT, VIVE LE CONSEIL SPECIAL !

Si ce brave monsieur Dânières revenait, il ne manquerait pas de dire que la mort du conseil spécial est la meilleure action que ce corps ait faite durant sa vie ; mais nous qui n'aimons pas à insulter l'ennemi qui vient de succomber ne dirons plus rien de ses hauts faits ; d'ailleurs sa réputation est faite.